
BRESCIA. Il coronamento di
un intenso impegno per le
celebrazioni di Bergamo Bre-
scia Capitale italiana della
Cultura ed una serie di novi-
tà che si profilano per il nuo-
vo anno, come annunciato
nell’incontro svoltosi a late-
re della giornata di benvenu-
to per i neo-iscritti – 42 que-
st’anno (3.250 in totale) - e
che ha preceduto l’assem-
blea straordinaria dell’Ordi-
ne degli Architetti, pianifica-
tori, paesaggisti e conserva-
tori della provincia di Bre-
scia.

«Oggi – ha spiegato il presi-
dente Stefano Molgora, in-
tervenuto col vicepresiden-
te Marco Garau e il segreta-
rio Stefania Baronio – trac-

ciamo un bilancio dell’anno
agli sgoccioli, che ha visto le
iniziative per il centenario
del sistema ordinistico e il
lancio di Lab-Love Architet-
tura, progetto messo in cam-
po con l’Ordine di Bergamo:
un percorso caratterizzato
da un festival, dalle posa del-
le targhe sugli edifici di archi-
tettura contemporanea sele-
zionati da Lombardia Beni
culturali; da mostre, presen-
tazioni di libri e convegni, di
cui il prossimo sarà sabato
16 dicembre, con al centro la
Cittadella dell’innovazio-
ne».

Online. L’appuntamento di
ieri ha coinciso anche con la
messa online del nuovo sito
istituzionale (www.ordinear-
chitettibrescia.it), che «pri-
mo in Italia - ha sottolineato
Garau, anche referente del
gruppo di lavoro Comunica-
zione – è targettizzato in ba-
se agli utenti, in un’ottica in-
clusiva: consente di capire
come l’Ordine si pone verso
gli interlocutori, offrendo ve-

locità, ricchezzadei contenu-
ti e la possibilità di semplifi-
care procedure».La homepa-
ge presenta infatti tre slider
suddivisi per «architetti»,
«cittadini», «enti», cliccando
su ognuna delle quali si acce-
de ad una nuova pagina con
informazioni molto utili an-
che ai non addetti ai lavori.

Altra proposta inedita da
partedell’Ordine è l’istituzio-
ne dei «coach» (sono una
trentina finora, tutti architet-
ti con almeno 10 anni di iscri-
zione), ovvero una figura di
supporto per i giovani archi-
tetti che devono muovere i
primi passi in un mondo del-
le professioni «sempre più
complicato».

Il 2024 vedrà il lancio ver-
so fine gennaio della nuova
edizione del premio di archi-
tettura biennale «Energetica-
mente», intitolato all’archi-
tetto Stefania Annovazzi e la
ripresa del progetto della
Fondazione degli Architetti
bresciani «che speriamo di
portare a casa entro giu-
gno». //

Architetti: un futuro
a supporto dei giovani
e nel segno del digitale

ERBUSCO. Nell’ultimo trime-
stre, il mercato interno ripor-
ta una flessione del 6,5%,
mentre l’export registra una
crescita del 3,4%. «Volge al
termineilnostro trentatreesi-
mo anno di attività consorti-
le,chepurinuncontesto eco-
nomico generale caratteriz-
zatodauna sostanziale incer-
tezza,ha vistoi nostriprodot-
ti apprezzarsi ulteriormente
in valore rispetto al periodo
pre-pandemico, in linea con
i volumi raggiunti lo scorso
anno», commenta il presi-
dentedel Consorzio Francia-
corta, Silvano Brescianini, al
termine dell’assemblea an-
nuale dei soci.

Il 2023, puntualizzano dal-
la sede di Erbusco, si è aperto
con un trend di vendite posi-
tivo nel primo mese dell’an-
no, seguito però dai mesi tra
febbraio e luglio che hanno
segnato una flessione nei vo-
lumi rispetto ai corrispon-
denti periodi del 2022. Il me-
se di agosto ha riportato il se-
gno positivo nei trend di ven-
dita, che sono tuttavia torna-
ti in lieve flessione a settem-
bre. A fianco dei dati relativi
ai volumi vanno ad ogni mo-
do considerati quelli riguar-
danti i prezzi medi, che risul-
tano in costante crescita.
Inoltreèfondamentaleconsi-
derare come, rispetto al pe-
riodo pre-pandemico
(2019), il periodo genna-
io-settembre 2023 segni un
+17,0% in volumi.

Più nel dettaglio, alla chiu-
sura del terzo trimestre 2023
ilmercatointernorappresen-
ta l’84,8% del venduto in ter-
mini di volumi, in flessione
del 6,5% rispetto al medesi-
mo periodo del 2022. L’ex-
port costituisce il restante
15,2%, con un tasso di varia-
zione positivo, pari al +3,4%.

Lo scenario. «Nel 2023 siamo
statiancoraunavoltapartico-
larmente impegnati sia sul
piano delle relazioni esterne
- continua Brescianini -, do-
ve particolare attenzione è
stata dedicata alle interlocu-
zioni con le istituzioni nazio-
nali, regionali e locali, sia sul-
le attività di valorizzazione,
con le quali il Consorzio ha
fatto parlare del Franciacor-
ta e della Franciacorta a Zuri-
go, Lugano, Vienna, Bruxel-
les, Monaco, Amburgo, Co-
penaghen, Londra, New
York, Los Angeles, Chicago,
Miami, Tokyo, Hangzhou,
Shenzhen, e sulle piazze ita-

liane di Milano, Torino, Ro-
ma, Napoli, Palermo, Cata-
nia, Lecce, Como, Perugia,
Forte dei Marmi, Cernobbio,
Merano, in seno a un ricchis-
simopalinsesto dimanifesta-
zioni di alto profilo culmina-
to nella celebrazione delle
stelle Michelin 2024 al Tea-
tro Grande di Brescia».

Inlineaconlaormaiprossi-
ma riforma del sistema delle
Indicazioni Geografiche, il
consorzio intende rafforzare
ulteriormentele attività divi-
gilanza sulle tre denomina-
zioni, mediante delle azioni
diprotezione del logoconsor-
tile ad ampio spettro, affin-
ché il nome Franciacorta sia
debitamente tutelato da
ogni caso di evocazione.

Sul piano interno, que-
st’anno, il Consorzio ha se-
guito principalmente due
strade: l’incremento delle at-
tività corporate, e il perfezio-
namentogestionale dellafor-
za lavoro, rimodulando le ri-
sorse a disposizione. //

ERBUSCO. C’è anche un’azien-
da di Brescia, tra quelle che
hanno presentato le due offer-
teal bandoperla ristrutturazio-
ne dello stadio Artemio Fran-
chi di Firenze. Si tratta della
Cds Costruzioni di Erbusco,

Cds Holding nasce nel 1993
peroperadiEnzo Danesi,prati-
camente in contemporanea al
retail real estate in Italia. Alle
spalle c’è una solida tradizione
familiare, che affonda le radici
negli anni Sessanta. Oggi ac-

canto a Danesi ci sono Enrico
Biffiedilgeneral manager Mas-
simo Moretti.

Un gruppo che nel tempo si
è affermato sviluppando e rea-
lizzando strutturea destinazio-
necommerciale, logistica, dire-
zionale e alberghiera, agendo
come sviluppatore e general
contractor. Vanta la realizza-
zione di oltre 70 strutture com-
pletate nell'arco di 25 anni in
tutta Italia. L'azienda, tra il
1997 e il 1999, ha avviato part-
nership con Ikea e Metro.

Il bando. La commissione giu-
dicatrice del bando per lo sta-
dio di Firenze è composta dal
presidente Filippo Cioni, da
Giorgio Caselli e Giacomo Pa-
renti (quest'ultimo è il diretto-
re generale del Comune di Fi-
renze).

A correre per la ristruttura-
zione non è solo la Cds, ma an-
cheilRaggruppamentotempo-
raneo di imprese (Rti) con ca-
pogruppo la Cobar di Bari e
composto anche dall'azienda
Sac di Roma.

Una volta terminato l'esame
della documentazione conte-
nuta nelle offerte, si legge in
una nota, sarà individuata una
data per procedere all'apertu-
ra delle buste. Il bando di gara

prevedel'aggiudicazioneall'of-
fertaeconomicamentepiùvan-
taggiosa.

Su un punteggio complessi-
vo di 100, il prezzo vale 10 pun-
ti, il tempo 10 punti e l'offerta
tecnica 80 punti. Sarà quindi
stabilita la migliore offerta e
l'ufficio gare potrà effettuare le
verifiche amministrative pro-
pedeutiche all'aggiudicazio-
ne, che dovrà avvenire entro il
31 dicembre 2023. // RAG.

Professionisti. Da sinistra il vicepresidente Marco Garau, il presidente Stefano Molgora e il segretario Stefania Baronio
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